



Compromisos Derechos Humanos 75

Guía para los Estados Miembros

Uno de los objetivos clave de la [Iniciativa Derechos Humanos 75](#) es generar compromisos que generen cambios concretos hacia un mayor disfrute de los derechos humanos para todas las personas, por parte de las instituciones estatales (autoridades ejecutivas, legislativas y judiciales), autoridades locales y regionales, organizaciones regionales, instituciones nacionales de derechos humanos, organizaciones de la sociedad civil, entidades de la ONU, instituciones financieras internacionales, empresas, jóvenes y otros actores.

¿Qué son los compromisos de Derechos Humanos 75?

Las promesas de Derechos Humanos 75 son compromisos para llevar a cabo una acción específica, con el objetivo de promover y proteger los derechos humanos. El Alto Comisionado invita a que se hagan promesas que sean transformadoras, innovadoras y catalizadoras, y que tengan un impacto significativo en el disfrute de los derechos humanos en el país/región respectiva.

Se insta a todos los Estados Miembros de las Naciones Unidas a que propongan al menos una y hasta cinco promesas emblemáticas como parte de Derechos Humanos 75. Se anima a cada Estado a organizar un diálogo nacional en el marco de la iniciativa Derechos Humanos 75, que puede resultar en una o más promesas emblemáticas.¹

¿En qué puede basarse un compromiso?

- Esfuerzos que ya se están llevando a cabo a nivel nacional.
- Compromiso de dar prioridad a la implementación de una recomendación formulada por mecanismos internacionales, regionales u otros mecanismos de derechos humanos, en un plazo determinado y con un plan de acción.
- Preguntas de los [focos temáticos mensuales](#) del Alto Comisionado.

Los compromisos pueden referirse a acciones a nivel nacional, regional y mundial.

Los compromisos también pueden hacerse de forma colectiva, por un grupo de Estados u organizaciones regionales, por ejemplo, como resultado de los diálogos regionales de Derechos Humanos 75.

Debe darse la misma consideración a los derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales.

Los compromisos deben seguir un enfoque basado en los derechos humanos y ser SMART (específicas, medibles, alcanzables, pertinentes y sujetas a plazos). Los compromisos o declaraciones realizadas en el contexto de la Cumbre sobre los ODS de 2023 deben reforzar mutuamente las promesas de Derechos Humanos 75.

¹ En los países que no cuentan con una presencia de la ACNUDH en el terreno, se invita a los Estados a que organicen los diálogos nacionales ellos mismos, o con socios clave, con el apoyo de su misión permanente ante las Naciones Unidas en Ginebra.



Los compromisos pueden implicar una o varias de las siguientes acciones:

A. Cambios jurídicos o políticos, por ejemplo

- Introducir o revisar legislación clave.
- Elaborar una nueva política o programa o ampliar sus beneficiarios.
- Aumentar la asignación presupuestaria para los derechos humanos (por ejemplo, salud, educación, trabajo, etc.).
- Ratificar los convenios de derechos humanos y sus protocolos facultativos; suprimir las reservas a los tratados internacionales de derechos humanos.
- Fortalecer la independencia judicial.
- Establecer o reforzar una institución nacional independiente de derechos humanos y/o un mecanismo nacional de seguimiento o presentación de informes.

B. Prácticas y actividades, por ejemplo

- celebración de consultas sobre cuestiones específicas/con grupos específicos
- campañas para cambiar la percepción pública
- abanderar un tema o una problemática - posiblemente en alianza con otros

C. Una contribución financiera a la Oficina de Derechos Humanos de la ONU o a otra parte de la arquitectura de derechos humanos.

Piensa sobre:



- ¿qué actores nacionales son necesarios para diseñar e implementar eficazmente el compromiso?
- ¿qué se entiende por éxito?



Los compromisos deben apoyar los objetivos de la iniciativa Derechos Humanos 75 para:

1) revitalizar un consenso mundial sobre los derechos humanos

- Por ejemplo, ¿qué compromiso puede asumir un Estado, o un grupo de Estados, para revitalizar un consenso mundial sobre los derechos humanos?

2) mirar hacia el futuro, dentro de 25 años

- ¿Qué compromiso puede asumirse para abordar problemas que se prevé que se agraven en los próximos años, por ejemplo, el impacto del cambio climático, las nuevas tecnologías o las desigualdades?

3) reforzar el ecosistema de los derechos humanos

- ¿qué contribución puede hacerse para reforzar el ecosistema de los derechos humanos (por ejemplo, reforzar una institución nacional de derechos humanos o mecanismos internacionales y regionales de derechos humanos; reforzar la integración de los derechos humanos en los foros multilaterales; reforzar el apoyo a la Oficina de Derechos Humanos de la ONU)?

¡Asegúrate de colaborar con otros en el diseño del compromiso!

Trabaja con todos:

- Presencia sobre el terreno del ACNUDH y del equipo de país de las Naciones Unidas
- Instituciones nacionales de derechos humanos
- Organizaciones de la sociedad civil, grupos de mujeres, personas defensoras de los derechos humanos, agentes religiosos
- Jóvenes
- Víctimas/sobrevivientes

Una vez que tenga su(s) compromiso(s), envíelo(s) a través de la [plataforma en línea](#) dedicada a este fin.

Todos los compromisos se harán públicos durante el evento de alto nivel de diciembre de 2023.

Para cualquier pregunta o comentario, escriba a: ohchr-pledgeshr75@ohchr.org